
Procès-verbal de la séance du 25 septembre 2018, Conseil d’établissement école des Cœurs-Vaillants 
 
 

 
Étaient présents 

 

Sylvain DeBlois 

Louis Philippe Kouomegne Kouokam 

Simon Pierre NJock Bot 

Cynthia Paré (substitut) 

Diane Péloquin 

Annabelle Lessard 

Audrey Beauchamp 

Nicky St-Roch (substitut) 

Evelyne Trudeau 

 

 

Étaient absents 
 

Jacinthe Cyr 

Chantal Lebel 

 

 

Public 

 

 

 
 

Prochaine rencontre 
 
 

24 octobre 2018 
 
 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le mardi 25 septembre   2018 à 18 h 45 

ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

 

4. Présentation des membres (information, 10) 

 

5. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 21 juin 2018 

(adoption, 5) 

 

6. Nominations aux postes de président, vice-président et secrétaire (décision, 

10) 

 

7. Dénonciation de conflit d’intérêts et déclaration relative aux antécédents 

judiciaires (décision, 5) 

 

8. Représentant de la communauté (discussion, 2) 

 

9. Parole au public (information, 5) 

 

10. Établissement des règles de régie interne (approbation, 10)  

11. Établissement d’un calendrier des séances du conseil d’établissement 

(approbation, 5) 

12. Fonds à destination spéciale (approbation, 5) 

13. Budget de fonctionnement (adoption, 2) 

 

14. Dossiers courants 

14.1   Campagne de financement (Information, 5) 

14.2   Formation pour les membres des conseils d’établissement (information, 2) 

14.3   Dérogation à la politique alimentaire (approbation, 5) 

14.4   Sortie aux parcs à proximité de l’école (approbation, 5) 

14.5   Crosscountry en 6e année (approbation, 5) 

14.6   Retour des taxes gouvernementales (approbation, 5) 

14.7   Agrandissement de l’école (information, 5) 

14.8   Projet éducatif (information,5) 

 

15. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

16. Parole aux enseignants (information, 5) 

17. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

18. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

19. Parole à la direction (information, 5) 

 

20. Sujets divers 

21. Levée de l’assemblée  

  

      Evelyne Trudeau 

                   Directrice   
 

___________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                               Direction 



 

 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  18h45 

2.  Vérification du quorum et des présences :  
 
Absences :  

 Mme Jacinthe Cyr est remplacée par Mme Cynthia Paré (substitut) 

 Mme Chantal Lebel est remplacée par Mme Nicky St-Rock (substitut). 
 
Quorum confirmé. 
 

3. 152-CÉ 
18-19-01 

Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nicky St-Roch et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour du 25 septembre 2018 avec l’ajout du point 14.9 Sorties scolaires. 
 

4.  Présentation des membres  
 
Les membres se sont présentés à tour de rôle. 

5. 152-CÉ 
18-19-02 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 21 juin 2018 
 
Des corrections sont apportées au point 9 de l’ordre du jour proposé. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Simon-Pierre NJock et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 21 juin 2018 tel que corrigé 
 

6.  152-CÉ 
18-19-03 

Nominations aux postes de président, vice-président et secrétaire  
 
Mme Nicky St-Roch agira à titre de secrétaire pour la séance du 25 septembre 2018.  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 
Pour l’année 2018-2019 : 

 M. Sylvain DeBlois agira à titre de président du CÉ 

 M. Simon Pierre NJock agira à titre de vice-président 

 M. Louis-Philippe Kouomegne agira à titre de secrétaire. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Diane Péloquin et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter ces candidatures 
 

7. 
 

 Dénonciation de conflit d’intérêts et déclaration relative aux antécédents judiciaires 
 
Aucun 
 

    8.  Représentant de la communauté  
 
Il s’agit d’une personne qui pourrait s’ajouter au CÉ, qui n’aurait pas le droit de vote, mais qui pourrait bonifier les 
séances.  Les membres réfléchiront à des représentants potentiels et feront leurs suggestions le cas échéant.    
 

9.  Parole au public 
 
Aucun public 
 

10. 152-CÉ 
18-19-04 

Établissement des règles de régie interne, approbation  
 
Dans l’ensemble, les règles de régie interne seront reconduites telles quelles avec de légères modifications aux points 
4.1, 4.5 et 7.3.  La modification proposée au point 4.5 a pour but de simplifier la procédure d’appel aux substituts 
lors de l’absence d’un membre régulier.  Ainsi, tous les substituts sont avisés de l’absence d’un membre et ceux-ci 
se concertent afin de désigner le substitut qui remplacera le membre absent. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Annabelle Lessard et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les règles de régie interne avec les modifications proposées. 
 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

   11. 152-CÉ 
18-19-05 

Établissement d’un calendrier des séances du conseil d’établissement, approbation 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Audrey Beauchamps et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le calendrier des séances du conseil d’établissement tel que présenté. 
 

12. 152-CÉ 
18-19-06 

Fonds à destination spéciale, approbation 
 
Le total des sous ramassés avec les campagnes de financement et les collectes de fonds sera utilisé pour les activités 
de rassemblement. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les fonds à destination spéciale tels que présentés. 
 

13. 152-CÉ 
18-19-07 

Budget de fonctionnement, adoption 
Le montant alloué pour le fonctionnement du conseil d’établissement est établi à 369$. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain DeBlois et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le budget de fonctionnement tel quel. 
 

14.1  Campagne de financement, information 
 
Les enfants ont reçu la pochette explicative. Ils ont jusqu’au 15 octobre pour contribuer à la campagne s’ils le 
désirent. Les parents peuvent faire les achats en ligne, payer en ligne ou compléter le formulaire pour le 15 octobre 
et le retourner à l’école. La remise des effets commandés se fera le 22 novembre prochain, lors de la rencontre de 
parents. 
 
Une contribution volontaire peut également être faite pour ceux qui préfèrent ne pas participer à la campagne. 
 
 

14.2  Formation pour les membres des conseils d’établissement, information 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

L’information n’est pas disponible à ce jour et vous parviendra dès que possible.  L’an dernier, celle-ci avait lieu le 6 
novembre.      
                      

14.3 152-CÉ 
18-19-08 

Dérogation à la politique alimentaire, approbation 
 
Chaque année, il est demandé au CÉ de donner son approbation afin que l’école puisse déroger à la politique 
alimentaire en vigueur pour les moments forts de l’année (Halloween, Noël, St-Valentin, Pâques…) afin d’offrir aux 
élèves de petites gâteries. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nicky St-Roch et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver la dérogation à la politique alimentaire pour les moments forts de l’année scolaire. 
 

14.4 152-CÉ 
18-19-09 

Sortie aux parcs à proximité de l’école, approbation 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les sorties aux parcs à proximité de l’école sans demande systématique d’autorisation. 
 

14.5 152-CÉ 
18-19-10 

Cross-country en 6e année, approbation 
 
Cette sortie aura lieu le 5 octobre AM conjointement avec l’école Mère-Marie-Rose. C’est l’école qui défraie les coûts 
rattachés à cet événement. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Louis-Philippe Kouomegne Kouokam et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver l’activité telle que présentée. 
 

14.6 152-CÉ 
18-19-11 

Retour des taxes gouvernementales, approbation 
 
La CSP nous rembourse un petit montant des taxes payées sur certains achats faits par l’école.  Au lieu de redistribuer 
le montant parmi toutes les familles, le retour étant minime, il est proposé d’utiliser cet argent pour quelques 
dépenses réalisées pour l’ensemble de nos élèves. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Annabelle Lessard et adoptée à l’unanimité : 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 
IL EST RÉSOLU d’approuver l’utilisation du retour des taxes de la manière suggérée. 
 

14.7  Agrandissement de l’école, information 
 
Les parents et le personnel peuvent suivre l’évolution de l’agrandissement sur le site internet de l’école. Pour 
l’instant, tout se passe bien. 
 

14.8  Projet éducatif, information 
 
Le processus d’élaboration du projet éducatif est débuté. Le personnel a établi ensemble ses valeurs, ses 
engagements, la vision et la mission. 
 

14.9 152-CÉ 
18-19-12 

Sorties scolaires, approbation 
 
Deux sorties planifiées par les enseignantes sont présentées aux membres du CÉ.  Les sorties proposées ont été 
planifiées en tenant compte des principes d’encadrement de la politique sur les frais chargés aux parents approuvée 
en avril 2018. 
 
Fin août 2018, le MEES a changé les règles entourant les frais pouvant être chargés aux parents en ce qui concerne 
les sorties éducatives.  En bref, les sorties culturelles et éducatives ne peuvent plus être chargées aux parents et, en 
contrepartie, une allocation est versée aux établissements d’enseignement. 
 
Afin que les sorties scolaires soient planifiées en tenant compte des nouvelles mesures du MEES, M. DeBlois propose 
de réviser les principes d’encadrement de notre politique sur les frais chargés aux parents avant d’approuver toute 
sortie scolaire.  Conséquemment, il est suggéré de ne pas approuver les sorties scolaires proposées. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain DeBlois et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU de ne pas approuver les sorties scolaires proposées. 
 
 

15.  Parole au président, information  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

M. DeBlois rappelle que les décisions prises par le CÉ doivent concerner l’ensemble des élèves et non les besoins 
spécifiques de certains élèves. De plus, l’instance ne vise pas à régler des situations personnelles mais bien à 
participer à la vie de l’école. 
 

16.  Parole aux enseignants, information 
 
Rien de spécial 
 

17.  Parole à la technicienne du service de garde, information 
 
Mme St-Rock dresse un portrait de la fréquentation du service de garde et de ses effectifs en ce début d’année 
scolaire : 

 162 élèves inscrits au service de garde de façon régulière 

 24 élèves inscrits de façon sporadique (pour la période du dîner) 

 101 dîneurs 

 10 éducatrices 

 4 surveillantes du dîner 

 Une TES 
  

18.  Parole au représentant au comité de parents, information 
 
En assemblée générale des parents : 

 M. Njock a été nommé représentant au comité de parents 

 M. DeBlois a été nommé substitut au comité de parents 
 
La première rencontre du comité de parents aura lieu au début octobre.  
 

19.  Parole à la direction, information 
 
Bienvenue à tous. Merci de votre implication à l’école des Cœurs-Vaillants.  

20.  Sujets divers  
 

21.  Levée de l’assemblée : 21h32 



 


